# Varios expresidentes de Ecopetrol piden no salir de su parte en Permian

Además, otros expertos advirtieron que de salir de estas operaciones se presentaría detrimento patrimonial y otros efectos económicos.

#### Leidy Julieth Ruiz Clavijo

UNAS 70 personas, entre las que se destacan expresidentes de Ecopetrol, expresidentes y exmiembros de su Junta Directiva, exministros de Minas y Energía, exministros y ex altos funcionarios del Estado, expertos del sector energético, académicos, columnistas de opinión y ciudadanos firmaron una carta por medio de la cual solicitan que no se realice la venta de las operaciones que tiene Ecopetrol en la cuenca del Permian en los Estados Unidos.

La misiva fue enviada a la Procuraduría General de la Nación (PGN) y a la Contraloría General de la República (CGR), dentro de esta se resalta que de generarse esta salida de los activos se podría presentar un detrimento patrimonial de la empresa petrolera de mayoría estatal.

### **DEFENSA DE LA EMPRESA**

"Solicitamos respetuosamente al Contralor General de la Nación, Carlos Hernán Rodríguez Becerra, y al Procurador General de la Nación, Gregorio Eljach Pacheco, tomar acciones inmediatas y efectivas para la defensa de la empresa -que es de todos los colombianospara evitar un eventual detrimento patrimonial del Estado de llegar a consumarse la pretensión del Gobierno Nacional", se resalta en un aparte de la carta.

De acuerdo con los datos suministrados por la carta, la cuenca del Permian en Estados Unidos, es la más importante a nivel mundial.

Su producción de petróleo es de 6,3 millones de ba-



La misiva fue enviada a la Procuraduría General de la Nación y a la Contraloría General". rriles/día y de 25,39 millones de metros cúbicos de gas natural con un crecimiento constante desde 2010.

En este yacimiento no convencional, como en otros tantos en los Estados Unidos, se utiliza la técnica del *fracking*. La misma que le ha permitido producir 9 millones de barriles/día aproximadamente, ubicán-

dose Estados Unidos como el primer productor mundial y de contera con el gas utilizando el mismo método siendo el mayor productor logrando, además, reducir como ningún otro país, sus emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), causante del Cambio climático.

Se destaca que Ecopetrol está asociada con la Occidental Petroleum Company (OXY) en el Permian desde 2019 con una participación del 49%.

Su operación en la cuenca representa aproximadamente un 15% de su producción (115.000 barriles diarios) y en términos financieros es el mejor negocio de la compañía con un margen Ebitda (Earnings Before Interest, Taxes, Depreciation and Amortization, lo que en español se traduce como Ganancias antes de Intereses, Impuestos, Depreciaciones y Amortizaciones) del 76% frente a un promedio de 35 a 40% de los proyectos nacionales y, el 14% del Ebitda del segmento de

exploración y producción.

#### LOS PELIGROS QUE REPRESENTARÍA

"El impacto de una venta no solo afectaría sus ingresos y los del país sino la estabilidad de las reservas de Ecopetrol; se estima perdería cerca de 189 millones de barriles equivalentes de reservas es decir 10% del total. Expertos del sector señalan, además, que la venta con descuento del negocio de Ecopetrol en el Permian, valorado en \$5.500 millones de dólares, podría representar una disminución del 30% en el precio de la acción", resaltaron los firman-

Además, en la carta enviada a la compañía petrolera manifestaron su preocupación por la situación actual y por el futuro de la empresa colombiana, que se vería seriamente comprometido de prosperar esta propuesta que hizo el presidente de la República, Gustavo Petro Urrego.

"Le reiteramos un llamado respetuoso pero urgente al señor Contralor General de la República, Carlos
Hernán Rodríguez Becerra,
y al Procurador General de
la Nación, Gregorio Eljach
Pacheco, a actuar de inmediato, con toda firmeza y determinación, para evitar un
daño mayor al ya causado a
la empresa", se lee en otro
aparte. 9





El Permian, en Estados unidos, representa una parte de los ingresos de Ecopetrol. El Tiempo

En ronda de eólica 'offshore', una oferta

## Leidy Julieth Ruiz Clavijo

LA AGENCIA Nacional de Hidrocarburos (ANH) reveló que recibió solo una oferta de las ocho que preveía para la Primera Ronda Colombia Eólica Costa Afuera. Según la información la empresa que lo hizo fue CI GMF COÖPERA-

Anunciamos la recepción de una oferta de la empresa CI GMF COÖPERATIEF U.A, filial del grupo danés Copenhagen Infrastructure Partners (CIP), en el marco de la Primera Ronda Colombia Eólica Costa Afuera, consolidando un nuevo hito en la diversificación y modernización del sector energético colombiano", resaltó la ANH.

Según la entidad, la participación de CIP, uno de los fondos de inversión más importantes del mundo en infraestructura energética y transición verde, representa un voto de confianza internacional en la estabilidad, el potencial y la visión de largo plazo del país en materia energética.

"La llegada de capital y experiencia danesa a Colombia fortalece la cooperación bilateral entre ambos países y abre el camino para el desarrollo de proyectos eólicos costa afuera, una nueva frontera energética con alto potencial de generación eléctrica, innovación tecnológica y encadenamientos productivos locales. Este anuncio refleja la confianza de inversionistas internacionales en las políticas de transición energética justa que lidera el Gobierno Nacional", agregó la ANH.

Además, mencionó que este hecho reafirma el papel de Colombia como referente regional en la promoción de energías limpias y sostenibles, en línea con los compromisos globales de descarbonización y acción climática.

"Seguimos trabajando en generar las condiciones idóneas para atraer inversiones que impulsen la competitividad, la sostenibilidad y el bienestar de las comunidades. La Primera Ronda Colombia Eólica Costa Afuera marca el inicio de una nueva etapa", dijo.